
第９２回滋賀県入札監視委員会 会議録（要旨） 

 

日   時 令和５年３月２３日（木）９：３０～１１：３０ 

場   所 大津合同庁舎６階 ６－D 会議室 

出席委員 杉浦委員長、小林委員、中本委員、福山委員 

 

結果 

該当期間の入札契約手続に問題は見られなかった。 

 

 

議題（１）滋賀県発注工事等に関する入札・契約手続の運用状況等の報告について 

                           （令和 4 年 8 月～令和 4 年 11 月） 

事務局 

 

 

 

 

 

 

下記資料を事務局より説明 

（資料１）入札方式別発注工事総括表 

（資料２）入札方式別発注工事一覧表 

（資料３）入札参加停止等の運用状況一覧表 

（資料４）審議対象工事等一覧 

（資料５）滋賀県発注工事等落札率の推移 

（資料６）落札決定誤りの状況一覧表 

 

議題（２）抽出された工事等の競争参加資格の設定方法等の審議について 

①番号 122【令和 04 年度 第 32－3 号 浅野川河川環境保全工事】 

甲賀土木事務所 一般競争入札（事後審査型） 

発注機関 

委員 

 

事務局 

 

委員 

事務局 

 

委員長 

（概要説明） 

毎年同様の工事を発注していることから業者も予定価格の予測がつきやすいの

ではないか。 

毎年やっていて予測がつきやすいのと算定ソフトが出回っていることもあり、各

業者の応札額が大体横並びとなっている。 

こういった案件で談合のおそれはないのか。 

応札者が会場に集まる形でなく、電子入札で誰が参加しているか分からない状況

で応札するため談合は起こりにくいと考える。 

手続は適切と判断してよいか？（各委員了承） 

 



②番号 509【令和 04 年度 第 11 号 野洲川地区機能保全計画策定業務】 

甲賀農業農村振興事務所 一般競争入札（事後審査型） 

発注機関 

委員 

 

 

発注機関 

 

 

委員長 

（概要説明） 

アセットマネジメント手法の業務ということであれば難易度はかなり高いと考

えるが、高度ではなく高難度とはならないのか。マニュアルでできるような業務

なのか。 

一定の基準に照らし合わせて区分を決定しているため、今回業務は高難度の区分

には該当しなかった。しかしながら、一定のレベルを満たす必要がある業務であ

るため実績要件を求めている。 

手続は適切と判断してよいか？（各委員了承） 

 

③番号 541【令和 04 年度 第 5 号 近畿圏都市交通体系調査業務委託】 

都市計画課 一般競争入札（簡易型） 

発注機関 

委員 

 

事務局 

 

委員長 

発注機関 

 

委員長 

（概要説明） 

総合評価で県内営業所の有無の加算点が 0.5点、1.0点と段階的になっているの

はなぜか。 

主たる営業所が県内にある場合は 1.0点、従たる営業所が県内にある場合は 0.5

点として差をつけている。 

今回の解析業務を高難度とした理由は何か。 

滋賀県内の一部ではなく近畿２府４県相互のデータをやり取りして整合をとる

必要があるため高難度としている。 

手続は適切と判断してよいか？（各委員了承） 

 

④番号 657【令和 04 年度 第 7－41 号 余呉川他応急復旧（流木等除去）工事】 

長浜土木事務所木之本支所 随意契約 

発注機関 

委員 

 

発注機関 

委員 

事務局 

委員 

事務局 

委員 

事務局 

 

（概要説明） 

災害時応急復旧の場合の業者選定は協会から業者を斡旋してもらうというやり

方なのか。 

協会との協定に基づきそのようなやり方となっている。 

仮に業者の見積額が予定価格を上回った場合は、どのような手続となるのか。 

再見積もりを行うことになる。 

実際に工事に取り掛かった後に設計変更の必要が出てきた場合はどうするのか。 

変更契約を行い、それが増額変更であれば相応の対価を業者にお支払いする。 

今回案件は災害があってから３日後の契約だがこれは早いのか。 

川の場合だと水が引いてからでないと被害状況を確認できないので今回のケー

スであれば早い方だと思う。 



委員長 手続は適切と判断してよいか？（各委員了承） 

 

⑤番号 531【令和 04 年度 第 11 号 雄琴・上仰木１期地区長寿命化実施設計その２業務】 

大津・南部農業農村振興事務所 一般競争入札（簡易型）（低入札） 

発注機関 

委員 

発注機関 

 

委員 

発注機関 

 

委員長 

（概要説明） 

応札額が調査基準価格付近で横並びになっているがこれはなぜか。 

業者から見積徴取をした上で設計価格を決めているので、調査基準価格もある程

度は推定可能と思われる。 

開札画面で落札者以外が内訳書未確認と表示されているが問題はないのか。 

今回の入札方式は落札者のみ内訳書を確認するやり方なので手続上問題はない。

発注機関のミス防止のために内訳書未確認とあえて表示している。 

手続は適切と判断してよいか？（各委員了承） 

 

⑥番号 580【令和 04 年度 第 E802－2 号 五番領安井川線補助道路整備設計業務委託】 

高島土木事務所 一般競争入札（簡易型）（低入札） 

発注機関 

委員 

 

事務局 

 

 

委員長 

（概要説明） 

低入札価格調査における付加要件の履行にかかる辞退届が開札から約２時間後

に提出されているが、当日中などといった提出期限はあるのか。 

特に提出期限を設けているわけではないが、滋賀県の入札で低入札価格調査価格

に入るとほぼ失格になるということを業者が認識しているため、ほとんどの業者

はすぐに辞退届を提出している。 

手続は適切と判断してよいか？（各委員了承） 

 

以 上 


